
Prefeito Emanuel Pinheiro vem 
acompanhando os trabalhos de 
recuperação da malha viária. 

ELOGIOS DE MENDES

Vacina contra 
a gripe
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Mato Grosso está distante de 
atingir a meta de vacinação aos 
grupos prioritários, em um total de 
quase 1,3 milhão de pessoas.
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Governador entregou o novo prédio da delegacia da Polícia Judiciária Civil e 345 câmeras de videomonitoramento em Sorriso
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DIRETO NA ESCOLAOPERAÇÃO TAPA-BURACOSDOENÇAS INTESTINAIS
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Pais de alunos têm 
até dia 31 para 
atualizar cadastro

''Tenho 
muito
orgulho 
dos nossos
policiais''

Prefeitura realiza 
recuperação da 
malha viária 

Coloproctologista 
de MT alerta sobre 
sintomas

O governador Mauro Mendes 
elogiou o trabalho que vem 
sendo desenvolvido pelas for-
ças de segurança em todos os 
municípios mato-grossenses. 
“Tenho orgulho do trabalho 
que as Polícias Civil e Militar 
têm feito em nosso estado”, 
afirmou.

Para a Seduc, a medida é essencial, 
pois possibilita uma comunicação 
mais assertiva entre a escola e a 
comunidade estudantil.

“Maio Roxo" é uma campanha nacional 
de conscientização sobre as doenças 
inflamatórias intestinais (DIIs).
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 JUCA DO 
GUARANÁ 
RECEBE 
HOMENAGEM E 
É INCLUÍDO NA 
GALERIA DE EX-
PRESIDENTES

PG. 11
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O Hemograma é o exame labo-
ratorial mais pedido pelos médi-
cos. Apesar de ser um exame 
de simples execução, ele traz 
informações muito importantes 
para o médico e para a saúde do 
paciente. Basicamente, as an-
ormalidades podem ser obser-
vadas nas alterações dos glóbu-
los vermelhos, dos glóbulos 
brancos e nas plaquetas.

As alterações podem significar 
uma doença do sangue, propria-
mente dita, que seria uma doen-
ça hematológica ou oncohema-
tológica (câncer hematológico). 
Essas alterações ainda podem 
ser decorrentes de outros pro-
cessos do organismo, como por 
exemplo, anemia grave decor-
rente de uma falência renal.

Anormalidades como elevação 
dos glóbulos vermelhos po-
dem indicar algumas doenças 
como Policitemia vera, doença 
própria da oncohematologia 
que leva a produção em excesso 
de células sanguíneas e várias 
consequências para a saúde.

Nos glóbulos brancos, con-
hecida como série branca que 
defende o corpo, o hemograma 
pode identificar baixas defe-
sas ou sua elevação, que estão 
muito relacionados às doenças 
como leucemias. 

Também pode se observar 
uma falência da medula óssea, 
chamada aplasia de medula, 
em que não só a série branca, 
mas todas as séries sanguíneas 
podem estar alteradas. A 
questão racial pode representar 
uma variação nos resultados, 
por exemplo, pessoas da raça 
negra normalmente possuem 
um número de leucócitos um 
pouco menor e isso não denota 
falha na defesa, mas sim uma 
questão racial.

O aumento dos glóbulos bran-
cos pode estar presente, por 
exemplo, em uma infecção 
severa de qualquer origem ou 
ainda em doenças específicas 
e hematológicas como as leuce-
mias, seja leucemias agudas ou 
leucemias crônicas.
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Pode-se detectar ainda a an-
ormalidade de plaquetas, em 
que pode estar elevada ou 
baixa. 

Quando as plaquetas estão 
baixas, pode ser decorrente 
de infiltração na medula ós-
sea, atrapalhando a produção. 
Também pode ser resultado 
para distúrbios imunológicos 
levando a destruição imune, 
como as purpuras imunológi-
cas.

Já o aumento dessas plaqu-
etas, pode ser resultado de 
doenças benignas, como ane-
mia por deficiência de ferro. 

Os aumentos também podem 
ser decorrentes de doenças 
próprias da medula óssea, 
como a trombocitose essen-
cial, que é uma doença clas-
sificada como oncológica que 
produz o aumento do número 
de plaquetas circulantes e 
pode aumentar o risco de 
trombose.

Diretora Financeira
Rayhanny Lima
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A opinião dos articulistas não representa necessariamente a opinião 

do jornal, sendo responsabilidade de seus autores. 
M S TERRA MILAS EIRELI – ME – CNPJ 34.682.339/0001-37 
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Bairro: Bosque da saúde  
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Hemograma: o que os 
resultados do exame 
podem dizer

Em maio, se celebra o Dia Nacional da Adoção, 
mais especificamente no dia 25, o que remete a 
conscientização pública sobre o tema tão delicado. 
Hoje, o que se vê é uma maior conscientização e 
o crescente número de famílias querendo adotar 
uma criança, e nesse quesito, se destaca o Poder 
Judiciário, com um programa que visa estimular as 
adoções, que vem dando efeito positivo.

A adoção esbarra muitas vezes na cultura de que 
é difícil e burocrático o processo de se adotar uma 
criança, e a campanha quer mostrar que isso não é 
verdadeiro. Em nosso país o problema social a cada 
dia que passa se agrava cada vez mais. São muitos 
os menores abandonados, que não têm um lar ou 
responsáveis. 

O desajuste social, na maioria dos casos, 
surge desses fatores. A burocracia de out-
rora deu lugar para métodos mais rápidos de 
adoção.

Os órgãos responsáveis vêm procurando fa-
cilitar ao máximo para alguma família que 
queira adotar uma criança. Campanhas pub-
licitárias são realizadas tentando mostrar 
essa realidade. 

Ainda persiste o desejo de se adotar apenas 
bebês, uma atitude que deve ser repensada. 
Crianças maiores são preteridas, tendo que 
ficar em orfanatos até a maioridade, por não 
ter ninguém que aceita adotá-las devido à 
idade.

Quebrando as barreiras da adoção

Jornalistas: Valdemar Félix - DRT 1008/MT   -   Elloise Guedes DRT - 3060/MT

A falta de um cuidado do pai ou da mãe pode 
fazer com que no futuro a pessoa que teria plenas 
condições de se tornar um cidadão sério e respon-
sável, venha a engrossar a lista dos criminosos que 
atormentam a vida do cidadão brasileiro. Iniciati-
vas que tenham como objetivo facilitar aos inter-
essados em criar uma criança a se preparem para 
isso, são louváveis e merecem elogios sempre, con-
tribuindo para que cresça a oportunidade de que 
as crianças possam ganhar um lar.  A desburocra-
tização da adoção deve ser colocada à população 
para que haja uma maior procura pelas instituições 
que cuidam dos menores que podem ser adotados. 
Com certeza, se cada família que queira adotar uma 
criança souber que não terá empecilhos na hora da 
adoção, o número de crianças adotadas aumentará 
significativamente

Dr. Andre Crepaldi (Diretor do Serviço de 
Onco-hematologia do HCanMT e Oncolo-
gista Clínico e Pesquisador principal da 
OncoLog)

 Logística e distribuição 
Marciel Santos

Diretor Executivo
 Max Feitosa - DRT 2142/MT

Diretora Comercial
Gislene Miranda Arruda

Enfim, o exame de sangue, como 
é conhecido, vai dar uma série de 
subsídios. Como sempre, o exame 
laboratorial é auxiliar muito im-
portante na avaliação clínica do 
paciente. A partir dele, é pos-
sível definir um diagnóstico ou 
se serão necessários mais exames 
para complementar e, em seguida, 
fechar o diagnóstico e um trata-
mento efetivo.

Muitas vezes essas alterações de-
vem ser interpretadas por médi-
cos de várias especialidades, mas 
quando houver dúvidas sobre o di-
agnóstico, é essencial encaminhar 
o paciente para que um hematolo-
gista esclareça.
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Operação tapa-buracos / Mais de 20 regiões da Capital já receberam o serviço emergencial para recuperação das ruas castigadas pelas chuvas
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Prefeitura intensifica 
recuperação da malha 

viária da capital
Passado o período das chuvas, quando teve a malha viária bas-
tante castigada, a Prefeitura de Cuiabá deu início à força-tare-
fa para recuperação das ruas do município, já tendo atendido 
mais de 20 regiões.

Na semana passada, os bairros da Grande CPA, Boa Espe-
rança, Jardim Liberdade, Residencial Nico Baracat e Centro 
receberam os serviços de tapa-buracos. Neste momento, a 
prioridade é o atendimento dos corredores de ônibus, avenidas 
principais e demandas emergenciais.

Para garantir um serviço de qualidade e que todos os bairros 
sejam beneficiados, o prefeito Emanuel Pinheiro tem acompa-
nhado os trabalhos, realizando vistorias nas localidades.

"Sabemos que as chuvas castigam muito o asfalto da 
nossa cidade. Neste momento, atendemos ao bairro Jar-
dim Liberdade e, posteriormente, daremos sequência 
em outros locais", disse.

"Esse ano registramos um volume muito grande de chuvas que 
acabou-se prolongando por um tempo a mais do que o pre-
visto. Estamos trabalhando, com equipes todos os dias pelas 
ruas da capital e vamos incrementar mais agora na estiagem, 
conforme o planejamento pré-estabelecido da Secretaria de 
Obras. Temos uma malha viária deteriorada e que demandam 
atenção a mais na realização dos serviços, nosso compromisso 
também", completou Pinheiro.

Já o vice-prefeito e secretário municipal de Obras Públicas, 
José Roberto Stopa, destacou que novos investimentos em pa-
vimentação asfáltica já estão previstos para serem consolida-
dos no decorrer de todo o ano.

"Já aplicamos muito e temos uma vasta lista de prioridades 
para o município este ano. O trabalho de excelência é um com-
promisso da gestão", afirma.

Stopa ainda ressalta que as demandas exigem tempo para se-
rem concluídas, visando entregar à população uma prestação 
de serviços públicos de qualidade.

"Exige tempo, maquinários e protocolos. Não é algo tão sim-
ples e rápido quanto aparenta. Para que fique bem feito, pe-
dimos a compreensão dos munícipes, pois vamos atender o 
maior número de solicitações possíveis", declarou.

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

“Estamos trabalhando, com equipes todos os dias pelas ruas da capital e 
vamos incrementar mais agora na estiagem”, afirma Emanuel Pinheiro

Na semana passada, o Grande CPA, Boa Esperança, Jardim Liberdade, 
Residencial Nico Baracat e Centro foram beneficiados com o serviço de tapa-buraco
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Casamentos homoafetivos / Até abril de 2023 Cuiabá contabilizou 489 casamentos entre pessoas do mesmo sexo
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Em Cuiabá, casais femininos 
representam 26,4% do total 

e masculinos 73,8%
Passados 10 anos desde a autorização nacional para que os Cartó-
rios de Registro Civil mato-grossenses realizem casamentos entre 
pessoas do mesmo sexo, o número de matrimônios entre casais 
homossexuais saltou de 13 para 129 na capital do estado. Em mé-
dia, são realizadas 20 celebrações por ano em Cuiabá, sendo que 
26,4% delas são entre casais femininos e 73,8% delas entre casais 
masculinos.

Até abril de 2023 Cuiabá contabilizou 489 casamentos entre pes-
soas do mesmo sexo. Em 2013, primeiro ano de vigência da auto-
rização nacional foram 13 celebrações, seguidas por 9 em 2014 e 
em 2015, 3 em 2016, 19 em 2017 e 22 em 2018, ano com o maior 
crescimento, com aumento de 16%. Em 2019 foram 35 celebra-
ções, enquanto 2020, primeiro ano da pandemia, totalizou 28. Em 
2021 os matrimônios voltaram a crescer, com 183 atos e atingindo 
o recorde com aumento de 554%, já em 2022, foram realizados 
129 atos. Até o mês passado foram 39 casamentos.

Os números constam da Central de Informações do Registro Ci-
vil (CRC Nacional), base de dados nacional de nascimentos, ca-
samentos e óbitos administrada pela Associação Nacional dos 
Registradores de Pessoas Naturais (Arpen-Brasil), entidade que 
reúne os 7.757 Cartórios de Registro Civil do país e são contabi-
lizados desde quando o Conselho Nacional de Justiça (CNJ) pu-
blicou a Resolução nº 175 e padronizou a atuação das unidades 
registrais no país.

Até a publicação da norma, os Cartórios eram obrigados a solici-
tar autorização judicial para celebrar estes atos, que muitas vezes 
eram negados pelos magistrados pela ausência de lei, até hoje não 
editada Congresso Nacional, mas superada pela decisão do Su-
premo Tribunal Federal (STF) que, em 2011, equiparou as uniões 
estáveis homoafetivas às heteroafetivas, em julgamento da Ação 
Direta de Inconstitucionalidade (ADI) 4277 e da Arguição de Des-
cumprimento de Preceito Fundamental (ADPF) 132.

Homens casam mais

Os matrimônios entre casais masculinos representam 73,8% do to-
tal de casamentos homoafetivos em Cuiabá, tendo sido realizadas 
361 celebrações deste tipo em cartório. No ano passado foram 101 
cerimônias. Já 2021 teve o maior aumento das oficializações entre 
os homens, com crescimento percentual de 89%, quando foram 
realizados 163 casamentos.

Já os matrimônios entre mulheres representam 26,4% do total de 
casamentos homoafetivos no estado, tendo sido realizadas 129 ce-
lebrações deste tipo em cartório. No ano passado foram 29 ceri-
mônias, aumento de 22,5% em relação ao ano anterior, recorde no 
crescimento das oficializações entre mulheres no estado.

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

Para realizar o casamento civil é necessário que os noivos, acompanhados de duas testemunhas, 
compareçam ao Cartório de Registro Civil para dar entrada na habilitação do casamento

Para realizar o casamento civil é necessário que os noivos, acompanhados de duas testemu-
nhas (maiores de 18 anos e com seus documentos de identificação), compareçam ao Cartório 
de Registro Civil da região de residências de um dos nubentes para dar entrada na habilita-
ção do casamento. Devem estar de posse da certidão de nascimento (se solteiros), de casa-
mento com averbação do divórcio (para os divorciados), de casamento averbada ou de óbito 
cônjuge (para os viúvos), além de documento de identidade e comprovante de residência. O 
valor do casamento é tabelado em cada Estado da Federação, podendo variar de acordo com 
a escolha do local de celebração pelos noivos - em diligência ou na sede do cartório.
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O deputado estadual Juca do Guaraná Filho 
(MDB) foi homenageado na semana passada 
na Câmara de Cuiabá, quando teve sua foto-
grafia incluída na galeria de ex-presidente da 
Casa de Leis.

Juca foi presidente do Legislativo cuiabano 
entre os anos de 2021 e 2022. Durante o seu 
mandato, ele foi elogiado pela proatividade e 
pelo trabalho voltado ao social, pela valoriza-
ção dos servidores públicos e em prol da popu-
lação cuiabana.

“Estou muito feliz em fazer parte da história 
da Câmara de Cuiabá, onde fui vereador por 
três mandatos e presidente, onde contribuímos 
para o avanço dos trabalhos do Legislativo, 
garantindo aos vereadores uma base de traba-
lho para atender a população cuiabana. Muito 
obrigado a todos que ajudaram no cumprimen-
to do mandato na presidência e como vereador 
durante os 10 anos quando estive aqui”, pon-
tuou o deputado.

“Graças a Deus e ao povo cuiabano e mato-
-grossense, nós conseguimos chegar lá, por-
que tivemos companheiros leais para ser pre-
sidente desta Casa. Eu me lembro muito bem, 
que os três primeiros vereadores que procurei 
foram o Lilo, o Chico e Kero Kero, e naque-
le momento eu não tive dúvidas que eu seria 
presidente da mesa diretora”, completou, agra-
decendo aos servidores presentes e aos vere-
adores que o ajudaram na luta para chegar à 
Assembleia Legislativa.

Já o atual presidente da Casa, vereador Chico 
2000 (PL), parabenizou Juca pelo seu trabalho 
e destacou seus feitos realizados.

“A vida nós reserva surpresas positivas! Que-
ro agradecer você pelas parcerias que fizemos, 
pelas brigas que tivemos, pelo quanto aprendi 
e quanto pude ensinar. Porque a vida é uma 
escola. 

Câmara de cuiabá / Juca do Guaraná Filho foi presidente do Legislativo cuiabano entre os anos de 2021 e 2022

 Juca do Guaraná recebe 
homenagem e é incluído na 
galeria de ex-presidentes
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Juca do Guaraná Filho Juca presidente do Legislativo cuiabano entre os anos de 2021 e 2022 
TÍTULO - Juca do Guaraná recebe homenagem e é incluído na galeria de ex-presidentes

Às vezes você é professor, mas na grande maioria das vezes você é aluno. E por isso estamos aprenden-
do sempre e eu estando hoje com quase 20 anos nessa casa, continuo aprendendo com os que chegaram 
neste mandato. Acho que aprendendo mais do que ensinando”, finalizou Chico.

Além de Juca, também receberam homenagens os secretários que fizeram parte de sua gestão, são 
eles: Edson Leite – Secretaria de Patrimônio; Barbara Helena Pinheiro – Secretaria de Gestão; Elizân-
gela Tenório – Secretaria de Comunicação; Eronides Dias da Luz- Secretaria de Apoio Legislativo; 
Rayhana Saywre Arnuti – Secretaria de Ações Institucionais; Alexandre Albuquerque – Secretaria de 
Transparência e Controle Interno; Edilson de Carvalho – Secretaria de Gestão Administrativa; Ever-
son Sanches – Secretaria de Orçamento e Finanças; Andre Pozzeti – Procurador-Geral.



06EDIÇÃO 378      DATA 22 A 28 DE MAIO DE 2023

Acordo entre as partes   Companhias mineradores concedem anuência para que a cooperativa proceda a exploração mineral em Nova Bandeirantes

Coogaveja coloca-se como agente capaz de dirimir conflitos e atuar em prol de um ambiente favorável à produção ordeira e regular da garimpagem

ANM celebra conciliação entre 
mineradoras e cooperativa em MT

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com
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A Juruena Mineração e a Keysto-
ne Mineração assinaram termo de 
conciliação no qual permitem que 
a Cooperativa dos Garimpeiros do 
Vale do Juruena (Coogaveja) realize 
pesquisa de minério de ouro no mu-

nicípio de Nova Bandeirante (MT).

Foi estabelecido o compromisso tendo como base o 
entendimento ajustado entre as partes para facultar a 
regularização da atividade garimpeira no município, 
sendo que tanto a Juruena quanto a Keystone conce-
dem anuência para que a cooperativa proceda a ex-
ploração mineral sob o regime de Permissão de Lavra 
Garimpeira (PLG),

Pelo termo firmado, a Coogaveja coloca-se como 
agente capaz de dirimir conflitos e atuar em prol de 
um ambiente favorável à produção ordeira e regular 
da garimpagem, nas áreas de abrangência ajustadas 
entre as partes.

Já as duas mineradoras dão prazo de cinco anos para 
outorga de Permissão de Lavra Garimpeira (PLG), a 
ser concedida pela Agência Nacional de Mineração 

(ANM). A prorrogação do termo é automática, desde 
que sejam mantidos e cumpridos os compromissos as-
sumidos por todas as partes.

Já a Companhia Mato-grossense de Mineração (Me-
tamat), enquanto representante do Governo de Mato 
Grosso, responsabiliza a Coogaveja pelo passivo am-
biental, decorrente das atividades regulares de ga-
rimpo, isentando a Keystone e Juruena Mineração de 
qualquer responsabilidade e ação de recuperação am-
biental dessas áreas.

Ainda consta no termo que a Coogaveja vai assegu-
rar as mineradoras tenham pleno acesso às áreas em 
exploração, inseridas no Termo, sem prejuízo dos 
trabalhos da cooperativa e seus cooperados. Haven-
do conflito entre as atividades de pesquisa mineral, 
as companhias terão novamente o direito de explora-
ção na área, enquanto a cooperativa deverá suspender 
imediatamente suas atividades.

A Metamat, como interveniente, definira com base em 
critérios técnicos e parâmetros geológicos, as condi-
ções e os limites de profundidade que serão aceitos 
para a condução da lavra, notificando a Coogaveja e 

informando a ANM, via oficio, eventuais lavras cuja 
avaliação técnica, inclusive de aspectos inerentes a 
segurança no trabalho, evidenciem dilapidação de re-
cursos minerais, e risco eminente a integridade física 
dos trabalhadores, requerendo, nestes casos, a interdi-
ção dessas lavras pela ANM.

O descumprimento de qualquer das obrigações ou dos 
prazos estabelecidos no acordo acarretará à Coogave-
ja multa diária de mil reais, a ser destinada à ANM. 
Não incidirá multa se o descumprimento de qualquer 
das cláusulas do compromisso decorrer de fatos su-
pervenientes, de caráter imprevisível, desde que sejam 
imediatamente comunicados à ANM e inviabilizem 
absolutamente o cumprimento da obrigação.

Conforme o Termo de Conciliação assinado, o cum-
primento das obrigações estabelecidas constitui regu-
larização do empreendimento referente à área ajustada 
no presente instrumento e, em razão das providências 
tomadas, reconhece os direitos da titular na forma e 
no prazo ajustados neste Termo, sendo que a Metamat 
tomará as medidas de apoio necessárias para o licen-
ciamento ambiental do empreendimento e recupera-
ção de áreas degradadas.
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Para a Seduc, a medida é essencial, pois possibilita uma comunicação 
mais assertiva entre a escola e a comunidade estudantil

AVENIDA DA FEB GANHA 
“DIREITA LIVRE” E NOVAS 

BAIAS PARA ÔNIBUS

PAIS DE ALUNOS TÊM ATÉ DIA 31 
PARA ATUALIZAR CADASTRO NAS 

ESCOLAS ESTADUAIS

trânsito caótico 

DIRETO NA ESCOLA / Confirmação dos dados deve ser feita diretamente na unidade onde o estudante está matriculado

Com o objetivo de garantir a segurança no trân-
sito da Avenida da FEB em Várzea Grande e dar 
maior fluidez no tráfego durante as obras de read-
equação da pista para implantação do sistema 
de ônibus de trânsito rápido, o BRT (Bus Rapid 
Transit), a Prefeitura de Várzea Grande e o Gov-
erno do Estado firmaram parceria para implantar 
a “Direita Livre” na Avenida da FEB.

Técnicos das secretarias municipais de Serviços 
Públicos e Mobilidade Urbana, de Defesa So-
cial, e da secretaria de Estado de Infraestrutura 
e Logística (Sinfra-MT), estão realizando peque-
nas intervenções com foco na redução do trânsito 
e segurança também para os usuários do trans-
porte coletivo.

Pais e responsáveis de estudantes da Rede 
Estadual de Mato Grosso têm até o dia 31 
de maio para atualizar seus dados no ca-
dastro escolar. Este é um procedimento de 
rotina realizado pela Secretaria de Estado 
de Educação (Seduc-MT). Nesse período, 
as secretarias de todas as escolas precisam 
revalidar as informações entregues no ato 
da matrícula para o ano letivo. A confirma-
ção dos dados deve ser feita diretamente 
na unidade onde o estudante está matricu-
lado, de forma presencial ou pelo número 
de telefone disponibilizado pela escola. 
Entre as informações que necessitam de 
confirmação estão endereço e telefone do 
responsável, entre outras documentações 
requeridas na legislação, mas que podem 
ser entregues posteriormente. Para a Se-
duc, a medida é essencial, pois possibilita 
uma comunicação mais assertiva entre a 
escola e a comunidade estudantil. A secre-
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A pista direita da Avenida da FEB no sentido de 
quem vem de Cuiabá pela “Ponte Júlio Müller”, 
popularmente chamada de ponte velha, teve a 
pista da “Direita Livre”. Os semáforos já estão 
desativados e só funcionarão os sinaleiros para 
quem precisar realizar a conversão para a esquer-
da, no sentido da Alameda e do bairro Construmat.  
“A ideia é que o motorista que vem de Cuiabá 
no sentido Aeroporto siga direto sem paradas, 
interrupções ou congestionamentos. Os dois pri-
meiros sinaleiros já estão desativados, somente na 
região do Aeroporto que continuará funcionando 
o semáforo, até a chegada das obras do canteiro 
central, quando também será desativado”, explica 
o coordenador de Mobilidade Urbana de Várzea 
Grande, Cidomar de Arruda Velo.

tária adjunta de Gestão Regional (SAGR), 
Alcimaria Ataides da Costa, alerta sobre a 
importância de se manter os dados atualiza-
dos. “É fundamental para a gestão da escola 
e execução das políticas públicas educacio-
nais”, afirma. Alcimara ressalta que, por 
meio desses dados, a Seduc também poderá 
garantir que o aluno possa estudar numa 
unidade mais próxima de sua casa, e de-
staca que a comunicação entre pais e escola 
é essencial. “Temos trabalhado constante-
mente para reforçar esse diálogo entre as 
unidades, os estudantes e as suas famílias. 
Ganhamos agilidade nos comunicados e da-
mos voz a todos os pais para que participem 
ativamente da rotina da escola”, afirma. A 
secretária adjunta observa que, com o ca-
dastro atualizado, também se evita qualquer 
tipo de divergência no momento da escolha 
por uma vaga ou remanejamento do estu-
dante para outra escola.

Usuários de transporte coletivo 
também devem ficar atentos, 
pois os três pontos de ônibus nos 

dois lados da Avenida da FEB no trecho 
entre a Ponte Júlio Müller e a entrada 
para o bairro Construmat serão tempo-
rariamente reduzidos a apenas um. Para 
isso estão sendo construídos recuos ou 
baias para a parada dos ônibus coletivos, 
na altura do Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa).
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COLOPROCTOLOGISTA DE MT ALERTA 
SOBRE SINTOMAS DAS DOENÇAS 

INFLAMATÓRIAS INTESTINAIS

MAIO ROXO / As doenças inflamatórias intestinais não têm uma causa definida

“Maio Roxo" é uma cam-
panha nacional de consci-
entização sobre as doenças 
inflamatórias intestinais 
(DIIs). Dr. Mardem Mach-
ado, coloproctologista e 
coordenador do Núcleo de 
Doenças Inflamatórias In-
testinais do Hospital Uni-
versitário Júlio Muller 
(HUJM), fala sobre os tipos 
de DIIs, alerta sobre os sin-
tomas e ressalta a importân-
cia do diagnóstico precoce.

O especialista explica que o 
termo doenças inflamatórias 
intestinais inclui dois tipos 
diferentes de inflamação 
intestinal crônica, sendo a 
doença de Crohn e a retoco-
lite ulcerativa, ambas ainda 
de causas desconhecidas. A 
principal diferença entre as 
duas doenças é o local em 
que acontecem.

“A doença de Crohn é uma 
inflamação crônica que 
pode acontecer em qualquer 
parte do tubo digestivo. Ela 
é mais comum na parte in-
ferior do intestino delgado 
e intestino grosso. Já a re-
tocolite ulcerativa é uma 
inflamação que ocorre na 
mucosa do intestino grosso, 
acompanhada de diarreia 
crônica com sangue e ane-
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Dr. Mardem Machado é coordenador do Núcleo de Doenças Inflamatórias Intestinais do Hospital Universitário Júlio Muller
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mia”, detalha.

Segundo Dr. Mardem Machado, as doenças infla-
matórias intestinais não têm uma causa definida, mas 
podem estar associadas a fatores como consumo ex-
agerado de comidas industrializadas e com alto índice 
de gordura, questões hereditárias e imunológicas.

Os sintomas mais comuns para as DIIs são a diarreia, 
com pus, muco ou sangue, cólicas, gases, fraqueza, 
perda de apetite e febre. Conforme as informações da 
Sociedade Brasileira de Coloproctologia (SBCP), as 
inflamações atingem principalmente os jovens entre 
20 e 40 anos, que quanto mais cedo forem diagnos-
ticados, melhores são as chances de um tratamento 
adequado e que não afete tanto no dia a dia.

Assim como a retocolite ulcerativa, o diagnóstico da doença de Crohn é feito por um exame de 
colonoscopia com biópsia, além de outros exames como tomografia computadorizada,

ressonância magnética e exames laboratoriais. E hoje Mato Grosso já disponibiliza dois impor-
tantes exames para o diagnóstico da doença de Crohn que são a cápsula endoscópica e a enterosco-
pia por duplo balão.

“Quanto ao tratamento, pode ser realizado tanto com medicação, quanto com cirurgia. 
Em alguns pacientes é necessária a confecção de estomas, que são bolsas coletoras de fezes. Além 
disso, também uma alimentação balanceada”, finaliza o coloproctologista Machado Machado.
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Vacina contra gripe  /O objetivo é expandir a cobertura vacinal contra a gripe antes do inverno, quando as infecções respiratórias tendem a aumentar

Baixa adesão preocupa 
autoridades em Saúde

A Secretaria Estadual de Saúde (SES-MT) au-
torizou os municípios de Mato Grosso a vacina-
rem toda a população maior de 6 meses de idade 
contra a gripe, porém, a baixa atenção vem pre-
ocupando as autoridades em saúde.

Acontece que Mato Grosso está distante de atin-
gir a meta de vacinação aos grupos prioritários, 
em um total de quase 1,3 milhão de pessoas, 
sendo que menos de 27% foram imunizadas, 
sendo que em Cuiabá apenas aproximadamente 
25 mil pessoas receberam a dose do imunizante.

O objetivo é expandir a cobertura vacinal contra 
a gripe antes do inverno, quando as infecções 
respiratórias tendem a aumentar. A orientação é 
do Ministério da Saúde e atende a pedido de es-
tados e municípios, que podem usar as vacinas 
em estoque e adotar estratégias locais para op-
eracionalizar a imunização, atendendo às reali-
dades de cada região.Conforme Marcelo Padil-
ha, coordenador técnico de atenção primária da 
Secretaria de Saúde de Cuiabá, a campanha se 
estende até o dia 31 de maio, mas alerta que ano 
a ano a procura vem diminuindo gradualmente.

Foto Reprodução
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“Nós mantemos a vacina em 
todas as unidades básicas de 
saúde, hoje com a liberação 
para todos acima de 6 meses 
de idade, e reforçando sempre 
os grupos prioritários, mas 
apesar da oferta a procura 
está muito baixa. A estratégia 
para mudar esse panorama é 
que no dia 27 vamos fazer o 
dia D de vacinação que vai 
atender em todas as unidades 
das 7h às 17h”, frisa.

A gripe é uma infecção agu-
da do sistema respiratório, 
provocada pelo vírus da 
influenza, que tem grande 
potencial de transmissão. A 
vacinação anual contra a in-
fluenza permite, ao longo do 
ano, minimizar a carga do 

vírus e prevenir o surgimento 
de complicações, reduzindo 
os sintomas nos grupos pri-
oritários além de reduzir a 
sobrecarga sobre os serviços 
de saúde.

As vacinas Influenza sazonais 
têm perfil de segurança ex-
celente e, geralmente, são 
bem toleradas. Manifestações 
como dor no local da injeção 
são comuns e ocorrem em 15 
a 20% dos pacientes, sendo 
benignas e geralmente resolv-
idas em 48 horas. 

A vacina é fabricada com 
vírus inativados, fragmenta-
dos e purificados, ou seja, não 
é capaz de induzir o desen-
volvimento da doença.

A vacinação anual contra a influenza permite, ao longo do ano, 
minimizar a carga do vírus e prevenir o surgimento de complicações
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Feira agropecuária / A programação da Expoagro começa já no dia 8 de julho, com a tradicional Cavalgada de Abertura 

As atrações musicais deste ano incluem Léo Chaves, Barões da Pisadinha e Gustavo Mioto

55ª Expoagro deve reunir 300 mil 
pessoas em 9 dias em Cuiabá
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Considerada uma das maiores 
feiras de negócios do agro 
de Mato Grosso, o Sindicato 
Rural de Cuiabá lançou ofi-
cialmente na semana passada 
a 55ª Exposição Industrial, 

Comercial e Agropecuária do Estado de Mato 
Grosso (Expoagro), que neste ano será reali-
zada de 8 a 16 de julho, no Parque de Exposi-
ções Jonas Pinheiro.

Tendo como central “Integração Cidade-Cam-
po e Inovação“, os organizadores prepararam 
um a programação extensa e diversificada, 
com atrações nacionais e regionais, o tradi-
cional rodeio, parque de diversões e eventos 
técnicos que promovem o diálogo entre espe-
cialistas, produtores rurais, autoridades e em-
presários.

A expectativa é reunir público estimado em 
300 mil nos 9 dias da feira. “Queremos for-
talecer a ligação entre campo e cidade, mos-
trando as tendências tecnológicas para o agro 
e criando um ambiente favorável para muito 

relacionamento, negócios e lazer para as fa-
mílias”, antecipou o presidente do Sindicato 
Rural de Cuiabá, Celso Nogueira.
As atrações musicais deste ano incluem ainda 
Léo Chaves, Barões da Pisadinha e Gustavo 
Mioto. A outra novidade é que sete dos nove 
dias de exposição terão entrada gratuita.

“Precisamos inovar a cada edição. Nosso di-
ferencial neste ano será a entrada gratuita em 
sete dos nove dias de evento”, explica o pre-
sidente do Sindicato Rural de Cuiabá, Celso 
Nogueira.

“Teremos cobrança de ingresso somente na 
sexta-feira e no sábado de shows. Queremos 
integrar cidade e campo, com muita inova-
ção”, completou.

O evento prevê também uma programação 
técnica, no formato de palestras no já tradi-
cional Fórum das Cadeias Produtivas. É o am-
biente onde especialistas, produtores rurais, 
autoridades e empresários se reúnem para dis-
cutir temas estratégicos para o setor.

PROGRAMAÇÃO:

· 08/07: Abertura Cavalgada Inícios das provas hípicas

· 09/07: Prova hípica Show regional

· 10/07: Oficina Técnica Solenidade de abertura Início do Fórum 
das Cadeias Produtivas Show Gospel

· 11/07: Oficina Técnica Fórum das Cadeias Produtivas Show re-
gional – É Bem Mato Grosso

· 12/07: Oficina Técnica Fórum das Cadeias Produtivas Show Re-
gional Dois a Um

· 13/07: Oficina Técnica Fórum das Cadeias Produtivas Abertura 
do Rodeio Prova hípica Show Nacional – Léo Chaves

· 14/07: Oficina Técnica Encerramento das Cadeias Produtivas 
Rodeio Prova hípica Show Nacional – Barões da Pisadinha

· 15/07: Oficina Técnica Premiação do Rodeio Prova hípica Show 
Nacional – Ana Castela e Gustavo Mioto

· 16/07: Encerramento da Expoagro Final da Prova hípica
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O governador Mauro Mendes continua inves-
tindo para melhoria na segurança pública no 
Estado. Na semana passada, ele entregou o 
novo prédio da delegacia da Polícia Judiciária 
Civil (PJC) e 345 câmeras de videomonitora-
mento, para reforçar ainda mais a Segurança 
Pública em Sorriso. Na oportunidade, elogiou 
o trabalho que vem sendo desenvolvido pelas 
forças de segurança em todos os municípios 
mato-grossenses.

“Na Segurança Pública, muita coisa boa está 
acontecendo. Tenho orgulho do trabalho que 
as Polícias Civil e Militar têm feito em nos-
so estado, com excelentes resultados. Com-
bater as facções criminosas não é fácil. Tem 
que ter muita determinação, coragem e fazer 
enfrentamento diário, e estou muito feliz com 
a quantidade de operações que a Polícia Civil 
está empreendendo”, acrescentou o governa-
dor.

Em sorriso, para se ter ideia, desde janeiro 
deste ano, a Secretaria de Segurança Pública 
(Sesp) realiza a Operação Tempo Resposta, 
para reforçar o policiamento ostensivo, preve-
nindo a violência e reduzindo os índices cri-
minais. Nos últimos três meses, entre feverei-
ro e abril, houve queda de 55,5% no número de 
homicídios no município.

Além de entregarem a nova delegacia, o go-
vernador Mauro Mendes e o secretário de 
Segurança Pública, coronel César Augusto 
Roveri, assinaram termo de cooperação para 
ampliação do sistema de videomonitoramen-
to no município, por meio do Programa Mais 
MT. Foram destinadas 345 câmeras, com in-
vestimento total de R$ 517,7 mil.

Os elogios ao trabalho policial também foram 
destaque ao se referir s forças de Segurança 
de Mato Grosso que estavam na captura dos 
envolvidos nos ataques à cidade de Confresa, 
em abril.

Investimentos na segurança pública /Governador elogiou o trabalho que vem sendo desenvolvido pelas forças de segurança em todos os municípios de MT

Mauro: “Tenho orgulho do trabalho 
que as Polícias Civil e Militar têm 

feito em nosso estado”
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Governador entregou o novo prédio da delegacia da Polícia Judiciária Civil e 345 câmeras de videomonitoramento em Sorriso

A força-tarefa, que também contou com o apoio das 
polícias de Tocantins, Goiás, Pará e Minas Gerais, foi 
desmobilizada nesta semana. No total, cinco foram 
presos e 18 acabaram vindo a óbito durante confronto 
com os agentes policiais.

“O recado foi claro: temos e vamos continuar tendo to-
lerância zero com a criminalidade. O que esses crimi-
nosos fizeram foi um atentado contra Mato Grosso e 
os mato-grossenses. Eles tentaram promover um gran-
de roubo e não conseguiram nada. As consequências 
foram duras para quem ousou afrontar o povo de Mato 
Grosso”, relatou.

Mauro Mendes agradeceu a coragem e determinação 
dos mais de 350 agentes policiais envolvidos na ope-
ração, batizada de “Canguçu”, em especial aos 130 
policiais mato-grossenses que atuaram diretamente na 
missão.

“Esses homens e mulheres arriscaram suas 
vidas para enfrentar um grupo de crimi-
nosos fortemente armados. E mostraram 
que aqui em Mato Grosso bandido não se 
cria. Parabéns a todos que colaboraram 
nessa missão, que agora se encerra de for-
ma honrosa”, completou.



PREÇO DA GASOLINA 
DEVE AUMENTAR DEVIDO 
ALÍQUOTA FIXA DO ICMS

A partir de 1º de junho entra 
em vigor a alíquota única 
e fixa do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS). A cobrança 
será de R$1,22 por litro em 
todo o território nacional. A 
mudança trará impactos para 
o consumidor final, já que o 
valor do tributo é embutido 
no preço de revenda.

VALOR DA CESTA BÁSICA 
CAI NA TERCEIRA 
SEMANA EM CUIABÁ

O Instituto de Pesquisa e 
Análise da Fecomércio Mato 
Grosso (IPF-MT) divulgou o 
indicador da cesta básica em 
Cuiabá da terceira semana 
de maio, que trouxe um 
recuo de -0,85% no valor 
total, chegando a custar 
agora R$ 763. No último 
levantamento, a cesta básica 
estava custando R$ 769, o 
que representa uma variação 
nominal de R$ 6,51 no preço 
nesta semana.
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SherlockSOBE

DESCE

*Conteúdo de cunho de entretenimento Cuiabano

EM MISSÃO NA CHINA, SECRETÁRIO DESTACA  
POTENCIAIS DA PECUÁRIA DE MATO GROSSO  
César Miranda integra comitiva do Instituto de 
Pesquisa da Carne do Estado de Mato Grosso em 
busca de novos mercados na China.

RENIVALDO PODE ASSUMIR NOVAMENTE A 
PASTA DA SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE
O vereador Renivaldo Nascimento (PSDB), deve 
retornar para a Secretaria de Meio Ambiente 
Municipal na próxima semana. Segundo ele, está 
aguardando apenas a decisão do Prefeito de Cuiabá.
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José Wenceslau de Souza 
Júnior · Presidente da 
Fecomércio-MT

ANA CASTELA EM CUIABÁ
A 55ª Exposição Industrial, Comercial e 
Agropecuária do Estado de Mato Grosso 
(Expoagro), será realizada de 8 a 16 de 
julho. Entre as atrações nacionais está o 
show  da bela cantora sul-mato-grossense, 
Ana Castela. 


